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Сараи. В ООО «Максы» Сараевского района самая вы-
сокая урожайность масличных культур по области. Здесь вы-
ращивают рапс. На утро 5 сентября урожайность составила 
29,4 центнера с гектара. На сегодняшний день убрано две 
третьих площадей, это 1150 гектаров из 1500 имеющихся. 
Сейчас работают 15 комбайнов. 

Пителино. В Пителине, в сквере «Мы вместе», впервые 
прошла торжественная регистрация брака. Для молодо-
женов Алексея и Алины Федотовых руководитель террито-
риального отдела ЗАГС Марина Бессонова организовала 
красивый праздник. Регистрация брака прошла в рамках 
празднования 85-летия Пителинского района в составе Ря-
занской области. Примечательно, что сквер благоустроен 
в 2019 году благодаря реализации целевой программы под-
держки местных инициатив. 

Шацк. В Шацкой средней школе в новом учебном году 
старшеклассников будут готовить к поступлению в высшие 
учебные заведения преподаватели рязанских вузов. Об 
этом рассказала директор школы Ирина Скормилина. Еще 
в прошлом году несколько вузов стали стратегическими 
партнерами Шацкой средней школы. Это Рязанский госу-
дарственный медицинский университет, Рязанский институт 
филиал Московского политехнического университета, Ря-
занский государственный радиотехнический университет. 
Каждый вуз предлагает свою программу, которая поможет 
старшеклассникам углубленно изучить предметы, необхо-
димые для поступления, подготовиться к экзаменам и полу-
чить первые знания в будущей профессии. На базе школы 
сформируют группу старшеклассников по углубленному 
изучению химии и биологии. И две группы по изучению фи-
зики и математики. На протяжении года ученики смогут не 
только посещать элективные курсы, которые ведут школь-
ные учителя, но и стать участниками профориентационных 
вузовских занятий. 

СПаС-клеПики. В клепиковском музее деревянного зод-
чества им. В.П. Грошева, неподалеку от деревни Лункино, 
прошел блиц-турнир резчиков по дереву имени А. Тулупова. 
В нем участвовали пять мастеров. В таком формате фести-
валь проходил впервые. Ранее резчики приезжали в Лункино 
на несколько дней, выполняли свои работы, которые затем 
оставались в музее. В этом же году мастера должны были вы-
полнить работу всего за один день. Очень интересно было 
наблюдать, как из бревен постепенно вырисовывались ска-
зочные герои. А потом получились скульптуры «Кикимора 
болотная», «Водяной», «Баба-Яга – привратница», «Рыбный 
день» и «Собака с глазами словно чайные чашки». Первые 
три фигуры скоро будут установлены в парке Спас-Клепиков, 
а последние две поедут в Туму. На празднике было множес-
тво развлечений для любого возраста.

кадом. В День борьбы с терроризмом в Кадоме открыли 
памятную стелу в честь воинов-интернационалистов. В Парке 
дружбы возле памятника воинам-землякам собрались учас-
тники локальных войн, сотрудники организаций Кадомского 
района и жители поселка. Митинг открыли гимном России. 
Минутой молчания почтили память всех погибших. Право от-
крыть памятную доску предоставили матери гвардии рядово-
го воздушно-десантных войск, участника первой чеченской 
кампании Юрия Шестова – Марии Шестовой.

СаПожок. Семья Черкасовых из села Морозовы-Борки 
вырастила в этом году арбуз весом 14 килограммов. Ягоды 
на их участке растут уже третий год. В нынешнем, по словам 
Алексея Петровича и Татьяны Николаевны, урожай хороший. 
Выращиванием арбузов в основном занимается Алексей 
Петрович с дочерью Ольгой, которая приезжает на лето к 
родителям из Рязани. В этом году решили попробовать но-
вый сорт «чарльстон грей». Из одного расточка, по словам 
Ольги, выросли три арбуза. Одну из семечек посадила ее 
двухлетняя дочка Маша. Огород семьи Черкасовых богат не 
только арбузами. В этом году они вырастили помидор весом 
900 граммов, клубнику размером с ладошку, на бахче под 
солнцем греются дыни. Палисадник украшают разных видов 
и размеров цветы. 
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ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс	П5431	
95 руб. 37 коп./572 руб. 22 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5432	
85 руб. 69 коп./514 руб. 14 коп.

Без	комПлекта		
офИцИальных	документов
Индекс	П5419	
136 руб. 76 коп./820 руб. 56 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5429	
127 руб. 06 коп./762 руб. 36 коп.

с	комПлектом		
офИцИальных	документов
Индекс	П4710
192 руб. 48 коп./1154 руб. 88 коп.

магистраль – в учебной аудитории

В медики – по-новому
Для студентов рязанского 

медицинского колледжа 
открыты три новые професси-
ональные мастерские: «меди-
цинский и социальный уход», 
«лабораторный медицинский 
анализ», «фармацевтика». В 
них закупили новое оборудо-
вание в рамках национально-
го проекта «образование».

Открывали новое учебное про-
странство директор колледжа, 
кандидат медицинских наук На-
талья Ивановна Литвинова и ми-
нистр образования и молодежной 
политики региона Ольга Сергеев-
на Щетинкина.

В «Лаборатории медицинско-
го анализа» закупили новые цен-

трифуги и микроскопы, у которых 
есть подключение к ноутбукам. 
Каждая единица оборудования 
стоила около 100 тысяч рублей. 
Теперь работа студентов будет 
коллективной, наблюдение че-
рез монитор поможет сохранить 
зрение.

«Социальная сфера» включа-
ет в себя два пространства: ста-
ционар и домашний уход. В них 
студенты подготовятся к работе 
с пациентами. Также присутс-
твует имитация «скорой помо-
щи» – машина полностью соот-
ветствует тем, которые выезжают 
на вызовы.

«В 1910 году, когда впервые 
рязанское медучилище откры-
ло свои двери, здесь готовили по 

специальности «лечебное дело», 
то есть готовили фельдшеров. 
Этой профессии у нас обучают 
уже сто лет. Когда у нас появилась 
возможность приобрести модуль 
скорой помощи, мы сразу же это 
сделали, – рассказывает Елена 
Мечеславовна Фатина, главный 
эксперт по компетенции «Меди-
цинский специальный уход». – Ее 
единственное отличие от реаль-
ной в том, что она стационарная, 
не поедет».

В имитации аптеки будущие 
фармацевты будут обучаться рабо-
тать не только с реестром препа-
ратов через новые ноутбуки, но и 
с посетителями, подбирая лекарс-
тва и их аналоги разных фирм и 
ценовой категории.

больше практики
Рязанский колледж электро-

ники в рамках федерально-
го проекта «Профессионалитет» 
оснастили новыми лаборатория-
ми. В рамках проекта студентам 
будут преподавать практикую-
щие специалисты предприятий 
области.

Новые условия обучения улучшат 
качество получаемых знаний у обучаю-
щихся в колледже. «Профессионалитет» 
связывает четыре производственные 
компании со студентами направлений 
«Машиностроение» и «Технология мате-
риалов». У студентов будет возможность 
получить практические знания на рабо-
чем месте и проходить там практику.

Со стороны организаций будет 
возможность через своих специа-

листов регулировать процесс обу-
чения с учетом потребностей пред-
приятия.

«Проект предлагает быстрое тру-
доустройство, – рассказывает глав-
ный механик Рязанской нефтепере-
рабатывающей компании Александр 
Андреевич Никифоров. – Ситуация в 
мире дала большой толчок российс-
кому производству для дальнейшего 
развития. Нагрузка возросла на тру-
довой ресурс, и нам необходимы мо-
лодые специалисты, которые смогут 
развивать производство».

Студенты установят взаимодейс-
твие с предприятиями региона. Про-
грамма обучения будет четкой и ори-
ентированной. После окончания мо-
лодые специалисты смогут работать 
на производстве.

тированным. Выпускники колледжей 
приходят на производство уже более 
подготовленными.

– Благодаря оснащению мастер-
ских в колледже будут организо-
ваны центры проведения демонс-
трационного экзамена, что даст 
 возможность выпускникам про-
грамм получать документы меж-
дународного образца «Скиллс-пас-
порт», а это несомненно повысит 
перспективы и конкурентоспособ-
ность будущих специалистов, – го-
ворит директор колледжа Игорь 
Филатов.

Также в колледже был обновлен 
и оснащен специальным оборудова-
нием учебный полигон. Общее руко-
водство и организацию осуществлял 
ревизор по безопасности движения 
поездов аппарата главного ревизора 
Московской железной дороги Сергей 
Галенков. 

Практическую помощь оказыва-
ли Рязанская дистанция пути Мос-
ковской дирекции инфраструктуры 
(заместитель начальника Тарас Не-
любимов) и Путевой машиной стан-
ции 12 Московской дирекции по ре-
монту пути (начальник Андрей Ко-
зырьков). Ф
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Дорогу профессионалам
В СПО ОБЛАСТИ ОТКРЫВАЮТСЯ НОВЫЕ МАСТЕРСКИЕ

В этом году в россии стар-
тует новый федеральный 

проект для средних професси-
ональных учебных заведений 
(колледжей и техникумов) – 
«Профессионалитет».

Цель этого федерального проек-
та, разработанного Минпросвеще-
ния, состоит в том, чтобы быстро и 

качественно обучить молодежь на-
выкам, необходимым рынку, обес-
печить страну рабочими руками, 
компетентными кадрами средне-
го звена. 

По мнению экспертов, «Профес-
сионалитет» – это новый уровень 
специального профобразования, 
практически гарантирует трудоуст-
ройство. По словам главы ведомства 

Сергея Кравцова, образовательные 
технологии и производства сегодня 
развиваются такими темпами, что 
нужные навыки молодому человеку 
можно привить довольно быстро.

Под новые образовательные 
стандарты с сокращенными сро-
ками обучения попадут множест-
во профессий и специальностей из 
железнодорожной, фармацевтичес-

кой, горнодобывающей и нефтега-
зовой отраслей, атомной промыш-
ленности, металлургии, сельского 
хозяйства, машиностроения и лег-
кой промышленности.

В новом учебном году ряд учеб-
ных заведений СПО в Рязанской 
области приступили к подготовке 
специалистов по программе «Про-
фессионалитет». В таких учебных 

заведениях открываются новые 
мастерские, оснащенные самым 
современным оборудованием, что 
позволит обучающимся быстро при-
обрести необходимые компетен-
ции. О том, как такие мастерские 
открылись в трех учебных заведе-
ниях СПО в первые дни учебного 
годы, – репортаж, подготовленный 
корреспондентами «РВ».

О льга Сергеевна приня-
ла участие в церемонии 

открытия новых мастерских 
в рязанском железнодорож-
ном колледже. мастерские 
по компетенциям «управле-
ние локомотивом» и «управ-
ление перевозочным процес-
сом», оснащенные высокотех-
нологичным оборудованием, 
позволят студентам получать 
самые современные знания и 
навыки, откроют новые воз-
можности для профориента-
ции школьников и повыше-
ния квалификации работни-
ков действующих предпри-
ятий.

– В рамках проекта «Молодые 
профессионалы» уже третий год мы 
открываем новые мастерские, кото-
рые оснащаются самым современ-
ным оборудованием, – говорит Оль-
га Щетинкина. – В этом году будет 
открыто 12 таких мастерских. Новое 
оборудование устанавливается в от-
ремонтированных аудиториях. Это 
позволяет улучшить комфортность 
обучения, которое к тому же стано-
вится еще и более практико-ориен-

Диктант  
Победы

Рязанцы приняли в нем участие  
в четвертый раз

2 Светоносный 
вид искусства

Выпущен альбом-каталог, 
посвященный 30-летию  
Рязанской организации  
Союза фотохудожников России

4

+ комПлект докУментоВ
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Древний и всегда молодой 
ЮбилейнуЮ дату Касимов встретил с новыми Культурными пространствами 
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Мозаичное панно, посвященное  
архитектору Ивану Гагину, расположено  
на пересечении главных городских улиц

Масштабное костюмированное шествие возглавили  
два исторических персонажа, сыгравших ключевые роли в судьбе Касимова, – 

Юрий Долгорукий и Касим-хан
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в минувшее воскресе-
нье Касимов отметил 

свое 870-летие. Это город 
с необычной судьбой – ос-
нованный самим Юрием 
Долгоруким практически 
одновременно с Москвой, 
но позже ставший столи-
цей Татарского ханства. 
Прошлое здесь органично 
вплетается в настоящее – 
вот почему кинематогра-
фисты и раньше, и сейчас 
выбирают именно каси-
мовскую «натуру» для 
своих съемок. 

А сегодня город все чаще 
становится площадкой для 
реализации различных обще-
ственных инициатив. Людям 
деятельным и созидательным 
интересно принимать участие 
в судьбе Касимова – привно-
сить в городской культурный 
ландшафт что-то новое, созда-
вать места притяжения для 
жителей и гостей города. 

Сразу три таких культур-
ных пространства были пред-
ставлены в рамках Дня горо-
да. В одном из бывших купе-
ческих особняков открылась 
галерея художников Лебеде-
вых. Их произведения экспо-
нировались на всероссийских 
выставках и международных 
вернисажах. Теперь, когда у 
семьи появилась галерея, ра-
боты, выполненные в техни-
ках керамики и лоскутного 
шитья, станут доступны ши-
рокому кругу.

Известный касимовский 
коллекционер, основатель 
нескольких частных музеев 
Игорь Скрипай подарил го-
роду еще одно музейное про-
странство, где разместил вы-
ставку моделей военной тех-
ники «По земле, по воде и по 
воздуху – к Великой Победе». 

Знаковым событием в 
рамках празднования 870-ле-
тия Касимова стало открытие 
нового арт-объекта – улично-
го мозаичного панно, посвя-
щенного архитектору Ивану 
Гагину. Идея увековечить 
имя человека, которому Ка-
симов обязан своим уникаль-
ным обликом, давно витала 
в воздухе. А воплотили ее в 
жизнь художники Эмма Бала-
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ОбщеСТВО

Диктант Победы
рязанцы приняли участие во всероссийсКой  
просветительсКо-патриотичесКой аКции в четвертый раз

марина ретЮнсКая, 
 начальниК управления Культуры  

администрации сКопина:

– диктант победы прошел сегодня на различных площадках 
не только города скопина, но и всей нашей страны. его цель – 
объединить граждан россии, сохранить историческую память и 
еще раз показать всем, что нашу страну не победить, потому 
что именно мы, россияне, народ-победитель!

 ТОЧКА ЗРеНИЯ

Вопросы диктанта оказались непростыми даже людей,  
постоянно изучающих историю

сов по теме Второй мировой 
войны.

На площадке в русской 
классической школе № 7 г. 
Рязани диктант писали член 
Совета Федерации Игорь Мо-
розов, первый заместитель 
председателя Рязанской об-
ластной Думы Александр Ше-

впрочем, выяснилось, 
что не только рязанцы. 

Москвич Кирилл баха-
рев в Рязань в день напи-
сания диктанта приехал 
всего на несколько часов. 
Узнал об акции, свернул 
свои дела и прямиком – 
отвечать на вопросы.

«Нужно проверять свои 
знания, ведь чем больше про-
ходит времени, тем больше за-
бываются какие-то вещи, – го-
ворит Кирилл Бахарев. – Такие 
мероприятия, как Диктант По-
беды, позволяют вспомнить о 
событиях прошедших лет, в 
том числе и о таком истори-
чески важном, как Великая 
Отечественная война».

В Рязанской области Дик-
тант Победы писали более 15 
тысяч человек на 138 площад-
ках. В числе организаторов – 
Рязанский институт развития 
образования.

«У нашей страны великая 
история, и мы должны ее хо-
рошо знать, – говорит ректор 
Андрей Кашаев. – Написание 
диктанта дает возможность 
не только проконтролиро-
вать знания по предмету, 
но и дать человеку возмож-
ность еще раз заглянуть в 
учебники, научные книги и 
понять, какая у нас великая 
история».

Условия написания дик-
танта простые – за 45 минут 
нужно ответить на 25 вопро-

в темноте. «Работы ночью 
не останавливаются, но мы 
вынуждены сосредоточить-
ся на подвозе щебня и песка 
для формирования дорож-
ного полотна», – добавил он. 
Параллельно ведется подго-
товка к укреплению основа-
ния дороги методом холод-
ной регенерации – укладка 
черного щебня. В настоящее 
время на объекте ведутся ра-
боты по устройству ливневой 
канализации. На сегодня на 
80% завершена прокладка 
металлического футляра, на 
50% – укладка труб и монтаж 
колодцев. В целом по проекту 
будет уложено 3,5 км труб и 
установлено 182 колодца.

Что же касается работы в 
выходные дни, то по словам 
министра, жаркая погода – в 
августе до 35 градусов – ме-
шала выполнять работы круг-
лосуточно. «Дорожники тоже 
люди, и без отдыха круглые 
сутки всю неделю, наверное, 
никому не порекомендова-
ли бы трудиться. Поэтому, 
конечно же, у нашего под-
рядчика есть один законный 
выходной – воскресенье. Но 
опять же, пользовались им 
как? Это подготовка техни-
ки к следующему рабочему 
дню, техобслуживание и фор-
мирование запасных матери-
алов», – пояснил Решетник. 
Министр также добавил, что 

сформирована насыпь разме-
ром до пяти метров. А потому 
увидеть людей, работающих 
на этой насыпи, а тем более 
в колодцах, с проезжей час-
ти практически невозмож-
но. По словам Решетника, 
все работы на дороге идут по 
графику.

«До конца этого строи-
тельного сезона мы обеспе-
чим работоспособность всех 
четырех полос, как это было 
до начала реконструкции. Ве-
лодорожки, пешеходные пе-
реходы и освещение появят-
ся на Северной окружной в 
следующем году», – пообещал 
чиновник.

Журналисты также поин-
тересовались, как сегодня ра-
ботают камеры для контроля 
за благоустройством автодо-
роги и как можно получить 
оперативную информацию 
о ходе работ. Вадим Решет-
ник отметил, что на сайте 
ведомства в ежедневном ре-
жиме можно смотреть фото-
отчет и подробности прове-
денных работ. Камеры, ус-
тановленные на площадке 
ремонта, работают в онлайн-
режиме. «Если вы сравни-
те плановые и фактические 
цифры, то вы увидите, что 
отставания по выполненным 
работам у нас нет», – заклю-
чил министр.

Александр Джафаров
Фото автора

работы на Северной 
окружной начались в 

июне, а завершатся к но-
ябрю 2023 года. По кон-
тракту к нормативу при-
ведут участок протяжен-
ностью почти 3,5 км. 

Ранее сообщалось, что до 
конца августа здесь будет за-
пущена третья полоса дви-
жения в сторону Канищева в 
дополнение к двум действу-
ющим в настоящее время. 
Однако этого не произошло, 
что стало одной из причин 
большого недовольства жи-
телей прилегающих райо-
нов города Рязани. Министр 
пояснил, что задержка с от-
крытием третьей полосы дви-
жения по Северному обходу 
была связана с проблемами 
при прокладке ливневой ка-
нализации.

«Может, еще пока не так 
хорошо видно, но уже форми-
руется со стороны Канищева 
нижний слой основания, по 
которому мы рассчитываем 
уже через неделю запустить 
третью полосу в ту сторону», – 
рассказал Вадим Решетник.

Журналисты спросили у 
главы минтранса, почему ра-
боты на Северной окружной 
не проводятся в ночное вре-
мя, чтобы их ускорить. Ва-
дим Решетник ответил, что 
ночным работам мешают ли-
нии связи и электропередач, 
которые очень плохо видно 

КОМФОРТНАЯ СРеДА

Ответил за все
вадим решетниК рассКазал о ходе реКонструКции северной оКружной

Пресс-конференция прошла на строительной  
площадке автодороги. Министр транспорта  
и автомобильных дорог Рязанской области  

Вадим Решетник ответил на многочисленные  
вопросы журналистов

светить, но не гореть
На очередном заседании правительства области  
подведены итоги работы по борьбе с природными пожарами 

в рио губернатора области Па-
вел Малков сообщил, что от-

крытого горения больше нигде 
нет, проведена полная локализа-
ция мест возможного возгорания, 
сейчас проводится точечная рабо-
та, в ходе которой ликвидируются 
тление и задымление. Важно, что 
ни один населенный пункт в ходе 
природных пожаров в Рязанской 
области не пострадал и сегодня ни 
один населенный пункт не пребы-
вает в опасности. «Мы все отстоя-
ли», – сказал Павел Малков.

в ходе заседания правительства вице-
губернатору артему бранову и первому 
заместителю председателя правительс-
тва области анне росляковой поручено 
еще раз оценить ситуацию в населенных 
пунктах, которые находились в зоне, ох-
ваченной лесными пожарами. при этом 

необходимо определиться с тем, что нуж-
но сделать, чтобы мосты, местные комму-
никации и территории привести в надле-
жащий порядок.

врио губернатора выразил огром-
ную благодарность всем, кто принимал 
участие в борьбе с огнем и обратился к 
участникам заседания с предложением 
рассмотреть возможность развития бай-
дарочного туризма на реке пре, где есть 
очень красивые места, но не организован 
необходимый комфорт для туристов.

«пожары удалось сдержать благодаря 
беспрецедентной поддержке – и со сто-
роны москвы, и со стороны других реги-
онов, федеральных ведомств, правитель-
ственной комиссии по борьбе с лесными 
пожарами. но, коллеги, пока еще работа 
не завершена. поэтому оперштаб, глав 
администраций я прошу отрабатывать 
все оставшиеся вопросы. в первую оче-
редь это касается обеспечения всем не-

ВЫбОРЫ-2022

Культура голосования
В Рязани открылась экспозиция «Избирательная система РФ: история и современность» 

выставочный проект 
представлен в Рязан-

ской областной библио-
теке имени Горького. Он 
состоит из документов, 
посвященных вопросам 
деятельности избира-
тельных органов Рязанс-
кой области. Экспозиция 
приурочена к предстоя-
щим выборам, которые 
пройдут в регионе 9, 10 и 
11 сентября.

– в течение года проводит-
ся много различных творческих 
и интеллектуальных конкурсов, 
связанных с избирательным 
правом. их результаты оформ-
ляются в выставочные проекты, 
которые мы представляем на 

различных площадках библи-
отеки, – пояснил руководитель 
мониторинговой группы обще-
ственного штаба по наблюде-
нию за выборами региональ-
ной общественной палаты, 
эксперт ассоциации «незави-
симый общественный монито-
ринг» александр селиванов. 
– в этот раз мы говорим об 
истории и современности из-
бирательной системы страны. 
о том, как она трансформи-
ровалась, эволюционировала 
и существенно модернизиро-
валась с точки зрения субъек-
тов общественного контроля и 
возможности вовлечения моло-
дежи в эти процедуры. моло-
дые люди становятся активны-
ми участниками электоральных 

кампаний как наблюдатели. 
они получают информацию о 
правовых основах избиратель-
ной работы и имеют возмож-
ность принять участие в обес-
печении законности, прозрач-
ности, гласности.

александр селиванов рас-
сказал школьникам и студен-
там, принявшим участие в от-
крытии выставки, о деятель-
ности общественных наблю-
дателей. 

секретарь избирательной 
комиссии области сергей ско-
белев познакомил молодежь с 
историей избирательного про-
цесса региона.

в открытии выставки принял 
участие председатель облиз-
биркома дмитрий боков.

– в архивах избирательной 
комиссии хранится большое 
количество материалов, вызы-
вающих интерес широкой пуб-
лики. К примеру, плакаты кан-
дидатов, которые избирались 
еще в 2012 году. совместно с 
библиотекой имени горького 
мы будем вставлять эти экспо-
наты, – рассказал он. 

дмитрий боков вручил дип-
ломы призерам конкурса эссе 
среди учащихся общеобразо-
вательных школ на тему: «учас-
тие в выборах – долг гражда-
нина рФ». победителем кон-
курса была признана ученица 
11 класса школы № 6 города 
сасово софья духанина.

Яна Арапова

вырев, председатель Рязанс-
кой городской Думы Татья-
на Панфилова, председатель 
профсоюза военнослужащих 
Анатолий Бороненков, ди-
ректор школы № 7 Николай 
Черваков, заместитель ми-
нистра образования и мо-
лодежной политики Сергей 
Хлыстов. Сергей Николае-
вич вышел из аудитории че-
рез 16 минут, ответив на все 
вопросы. 

«Хорошая традиция – еже-
годно писать Диктант Побе-
ды, – говорит Игорь Моро-
зов. – Мне кажется, что это 
очень важно для того, что-
бы мы отдавали дань памя-
ти тем поколениям, которые 
вынесли на себе все тяготы 
Великой Отечественной вой-
ны. Везде, где появлялся рус-
ский солдат, он одерживал 
победу».

«Я ежегодно пишу Дик-
тант Победы, – говорит Тать-
яна Панфилова. – Очень хоте-
лось бы, чтобы наш пример 
организовал и молодежь. Я 
считаю, что это очень важная 
и нужная акция для всех нас. 
Она побуждает нас к тому, 
чтобы мы помнили свою ис-
торию».

Вячеслав Астафьев

шова и Юрий Исмаилов. Они 
придумали панно, в составле-
нии которого приняли учас-
тие более 200 касимовцев. 
Получился по-настоящему 
народный проект, реализо-
ванный на базе общественно-
культурного центра «Маяк» и 
поддержанный Фондом куль-
турных инициатив. Панно с 
изображением архитектора 
Гагина разместили на здании, 
находящемся на пересечении 
основных городских улиц. 

Само же празднование 
юбилейной даты открылось 
масштабным костюмирован-
ным шествием «Река времени» 
по главным улицам города. Его 
возглавили два исторических 

персонажа, сыгравшие клю-
чевые роли в судьбе Касимо-
ва – основатель города Юрий 
Долгорукий и первый прави-
тель Касимовского ханства – 
Касим-хан. Основное действо 
развернулось на площади Со-
борной. Свои изделия в рамках 
традиционного фестиваля «Зо-
лотая ладья» здесь представи-
ли мастера декоративно-при-
кладного творчества. Торжес-
тво открылось колокольным 
звоном и экскурсом в богатую 
историю города двух культур – 
русской и татарской.

Уникальность Касимова с 
точки зрения развития внут-
реннего туризма подчеркнул 
в своем приветствии со сце-

ны заместитель министра по 
делам территорий и инфор-
мационной политике Рязанс-
кой области Иван Ушаков.

– Нет в России такого го-
рода, который был бы похож 
на ваш. В этом прошлом – ог-
ромный потенциал для дви-
жения вперед, в будущее, 
– сказал Иван Ушаков и до-
бавил, что главное, чем мо-
жет гордиться город, – это 
внутренний мир и межнаци-
ональное согласие.

На официальной части 
торжества были отмечены ка-
симовцы, внесшие весомый 
вклад в развитие города. В 
их числе – предприниматели, 
общественники, ветераны, 
представители педагогичес-
кого, медицинского и куль-
турного сообществ, иници-
аторы культурных проектов.

День города продолжился 
театрализованным концер-
том с участием творческих 
коллективов из Касимова, Ря-
зани, других муниципалите-
тов. Для касимовцев и гостей 
города весь день работали и 
другие праздничные темати-
ческие площадки с выставками 
картин и фотографий, мастер-
классами, спортивными состя-
заниями, стихами и песнями. 

Людмила Иванова 

обходимым тех людей, которые заняты в 
работах по дотушиванию и ликвидации 
отдельных очагов задымления», – сказал 
павел малков. 

на заседании правительства с особым 
вниманием выслушали выступление главы 
администрации г. рязани елены сороки-
ной, в котором она рассказала о том, как 
идет замена светильников на улицах горо-
да и что предпринимается для улучшения 
освещения городской территории. всего к 
февралю следующего года в рязани долж-
но появиться 14 900 новых светильников. 
в этом году, до 1 ноября, предстоит заме-
нить 5000 из них. по словам руководства 
города, работы идут по графику и на се-
годняшний день установлено 2400 новых 
светильников. в сентябре и октябре пред-
стоит заменить еще 2600 электроприбо-
ров. основной объем работы, таким об-
разом, будет проведен в два зимних ме-
сяца в новом году.

глава региона поделился планами лич-
но проверить, как работают новые све-
тильники, выехав для этого на место.

в ходе заседания правительства был 
рассмотрен еще ряд значимых вопросов.
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НИНА КАСАТКИНА, 
УЧИТЕЛЬ РУССКОГО ЯЗЫКА 

И ЛИТЕРАТУРЫ:

– Я работаю на выборах уже бо-
лее десяти лет. Изначально в эту 
деятельность меня привела любоз-
нательность. Мне было интерес-
но, как там все устроено, сам ме-
ханизм проведения голосования. 
Безусловно, важно, чтобы выборы 

были легитимными. Мы, общественные наблюдатели, за 
этим следим.

ЛЮДМИЛА СПИРИДОНОВА, 
ЗАВЕДУЮЩАЯ ШКОЛЬНОЙ 

БИБЛИОТЕКОЙ:

– Я принимаю участие в выборах 
в качестве общественного наблю-
дателя уже не первый год. Мне 
важно самой видеть, как это про-
ходит, и донести эту информацию 
до других. Роль общественного на-
блюдателя имеет значение. Благо-
даря нам избиратели могут быть 
уверены, что процедура выборов прозрачна и проходит в 
соответствии с законодательством.

 ТОЧКА ЗРЕНИЯВсе подготовлены
ЗАВЕРШЕНО ОБУЧЕНИЕ ОБЩЕСТВЕННЫХ НАБЛЮДАТЕЛЕЙ

П одготовка наблюда-
телей стартовала 8 

августа и продлилась до 
31 августа. За это время 
в регионе прошло двад-
цать обучающих семина-
ров. В итоге для работы 
на участках подготовле-
но более двух тысяч об-
щественных наблюдате-
лей. Среди них предста-
вители разных социаль-
ных и возрастных групп и 
отраслей: образования, 
культуры, спорта, меди-
цины.

Наблюдателей обучают 
по специальной программе, 
разработанной ассоциацией 
«Независимый обществен-
ный мониторинг», предста-
вителями Общественной па-
латы РФ и членами Совета по 
правам человека при Прези-
денте РФ. 

Программа реализуется 
второй год подряд. В этом 
году ее модернизировали с 
учетом изменений в зако-
нодательстве, которые были 
внесены в текущий электо-
ральный цикл. 

– Наблюдение за выбо-
рами – трехдневный напря-
женный труд, который тре-
бует специальных знаний. 
Общественных наблюдате-
лей мы обучаем работе на 
выборах разного уровня, 
правовым нововведениям. 
Особый блок посвящен от-
работке фейков, координа-
ции взаимодействия наблю-
дателей с экспертами шта-
ба общественного наблю-
дения, специфике подсчета 
голосов, нюансам, связан-
ным с соблюдением сани-
тарно-эпидемиологических 
норм, – поясняет член клуба 
политологов Рязанской об-

ласти, эксперт ассоциации 
«Независимый обществен-
ный мониторинг» Алек-
сандр Селиванов. – По ито-
гам обучения общественно-
му наблюдателю выдается 
направление от Обществен-
ной палаты, свидетельству-
ющее о том, что он имеет 
право работать на участке. 

В этом году в регионе фун-
кционируют 32 территори-
альных и 199 участковых из-
бирательных комиссий. Все 
они уже начали свою работу 
по подготовке к выборам. В 
дни голосования обществен-
ные наблюдатели будут осу-
ществлять контроль в каж-
дой из них.

Кроме того, из 170 учас-
тковых избирательных ко-
миссий будет вестись видео-
трансляция. Таким образом, 
за ходом голосования можно 
будет круглосуточно наблю-

дать в режиме реального 
времени из штаба по обще-
ственному наблюдению. Он 
будет располагаться на базе 

библиотеки имени Горько-
го. Круглосуточная виде-
отрансляция будет вестись 
также и из всех 32 террито-

риальных избирательных 
комиссий. 

Яна Арапова

Материал кандидата на должность Губернатора Рязанской области Малкова Павла Викторовича публикуется на бесплатной основе согласно п. 16 ст. 34 ОЗ №39 «О выборах Губернатора Рязанской области» от 28.06.2012 г.
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В концертно-выставоч-
ном зале на Грибое-

дова ярко попрощались с 
летом: на сцене выступи-
ла группа Astakhov. Кон-
церт стал одной из пер-
вых встреч молодежного 
проекта «Т.У. С.А. на Гри-
боедова». Аббревиатура 
расшифровывается как 
«творчество, успех, стиль, 
амбиции» – и обещает 
множество интересных 
встреч  впереди.

Astakhov – это авторский 
коллектив  звукорежиссе-

ра Рязанского  театра кукол 
Алексея Астахова. Молодой 
человек  не  только  создает 
звуковое оформление  спек-
таклей, но и играет на  сце-
не: например, в постановке 
«Пегий пес, бегущий краем 
моря», получившей «Золотую 
маску», он предстает в образе 
шамана ветров. Алексей пи-
шет музыку и стихи, выступа-

ет с разными коллективами, а 
теперь создал свой. Его колле-
ги по группе тоже на разных 
площадках – от рок-сцен до 
Рязанского губернаторского 
симфонического оркестра.

Для  концерта,  который 
подвел  итоги  лета,  группа 
Astakhov приготовила каверы 
на популярные песни и авто-
рские  композиции. Слуша-

В память  
о выдающемся земляке
В Рязани откРыли мемоРиальную доску изобРетателю 
стРелкоВого оРужия николаю макаРоВу

н а фасаде учебного 
корпуса Рязанского 

железнодорожного кол-
леджа открыли мемори-
альную доску создателю 
пистолета Макарова.

Будущий  выдающийся 
изобретатель с 1929 по 1931 
годы учился в железнодорож-
ной школе ФЗУ в Рязани и в 
родное Сасово вернулся дип-
ломированным  специалис-
том. Свой путь к вершинам 
изобретательской мысли Ма-
каров начал после окончания 
Тульского механического ин-
ститута, трудясь на военных 
заводах в Загорске и Киров-
ской области. К сожалению, 
архивных  сведений о  годах 
ученичества Николая Мака-
рова в Рязани не сохранилось 
из-за переезда учебного  за-
ведения в Уфу в годы войны 
и  связанных с  этим потерь. 

Ушли из жизни и однокурс-
ники изобретателя, которые 
могли бы поделиться своими 
воспоминаниями. «Большую 
исследовательскую  работу 
провел  рязанский  краевед 
Арсен Бабурин, который на-
шел письменные источники, 
еще раз подтвердившие учебу 
Макарова в Рязанском желез-
нодорожном училище», – рас-
сказала  заведующая музеем 
колледжа Ирина Верестова. 
При активном участии Арсе-
на Валентиновича памятная 
доска появилась на ул. Вок-
зальной, 44.

Поздравили рязанцев  со 
знаменательным  событием 
директор  колледжа Игорь 
Филатов,  президент Рязан-
ского регионального обще-
ственного Фонда содействия 
патриотическому  воспита-
нию граждан «Служу Отечес-
тву» Александр Мирзоян, кра-

евед Игорь Канаев, пригла-
сивший собравшихся в биб-
лиотеку имени Есенина на 
просмотр фильма о Герое Со-
циалистического Труда Ни-
колае Федоровиче Макарове. 
Кстати, он был создателем не 
только пистолета, принятого 
на вооружение в 1951 г. и до 
сих пор стоящего на вооруже-
нии силовых ведомств, авиа-
ционной пушки АМ-23 и про-
тивотанковых ракетных ком-
плексов «Фагот» и «Конкурс». 
Николай Макаров придумал 
устройство,  незаменимое 
для домашнего хозяйства, а 
именно – машинку для зака-
тывания консервов. Так что 
знаменитый  изобретатель 
укреплял не  только  оборо-
ну страны, но и продовольс-
твенные закрома личных до-
мохозяйств.

Димитрий Соколов
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В от уже более полугода я живу в особом режи-
ме, который стоил мне нескольких десятков ки-

лограммов лишнего веса и связанных с этим неду-
гов, а также плохого настроения. Теперь всего этого 
нет, зато есть большая ответственность за сохране-
ние текущего положения дел. Как же так получи-
лось? 

Оказалось, большая часть проблем в жизни решается при 
помощи «растрясания телес». Другого термина для этого 
процесса, даже в эпоху гипертекста, пока не придумали. 
Зато есть множество разнообразных советов и даже культ 
здоровья и спорта, который поддерживается бизнесом, свя-
занным с фитнес-залами, фирмами по производству соот-
ветствующею инвентаря и спортивного питания. 

Практически все это не работает или же может сослужить 
хорошую службу только профессиональным спортсменам. 
И только немногие из них, превратившись к 40 годам в «из-
ношенный подшипник», смогут признать, что все было не 
зря. В связи с этим возникает вопрос, как обрести здоровье 
и тонус простому человеку? Ответ прост – это исключи-
тельно лечебная физкультура, занятия на свежем воздухе, 
моцион, а самое главное – личный тренер. И его-то как раз 
и нет даже у людей состоятельных, поскольку самозванцы, 
которые зачастую претендуют на эту роль, полностью бес-
полезны.

Выход только один – взять собаку. Это не только друг, со-
ратник, защитник, но и самый лучший фитнес-инструктор. 
Собака не будет «грузить» всякими прописными истинами и 
морально унижать нетренированного человека, зато четве-
роногий помощник способен постоянно находиться рядом. 
А главным качеством такого партнера является способность 
в нужный момент посмотреть на человека осуждающе, если 
моцион идет неэффективным образом. 

В моем случае удалось подобрать выброшенную на произ-
вол судьбы породистую лайку. И это сама по себе отдельная 
тема. Мало того, что участились случаи, когда на улице ока-
зываются породистые и дорогие собаки. Сложно предста-
вить себе степень безумства тех, кто решил отказаться от 
одной из самых эффективных, рабочих и неприхотливых 
пород. Молодой кобель западно-сибирской лайки возрас-
том около 1,5 лет был выкинут из машины при свидетелях 
на центральном рынке Скопина, где провел почти месяц, 
не сходя с того самого места, где он был предан собственны-
ми хозяевами. Ему пришлось преодолеть массу испытаний, 
сражаясь за свою жизнь с местными собаками и людьми. В 
результате активности местных зоозащитников, которых в 
райцентре всего несколько человек, мне удалось стать обла-
дателем собаки, стоимость которой на охотничьем рынке 
вполне может достигать сотни тысяч рублей, учитывая ее 
качества и возраст. Вот такие бывают «завороты» в судьбе 
собак и людей. Теперь я каждый день по 1,5 часа утром и 
не менее 2-х часов вечером занят тем, что «нагружаю» пса 
динамичной прогулкой, или по-простому – бегом по пере-
сеченной городской местности. Лишних 24 килограммов, 
накопившихся на моих боках, теперь как ни бывало. 

И если кто-то думает, что это влечет за собой серьезное са-
моограничение или невыносимую пытку, тот просто никог-
да не бегал с собакой. Дело в том, что когда все происходит 
на свежем воздухе, то с обстановкой спортивного зала, где 
вечно не хватает кислорода, это нельзя сравнить. Взаимо-
действие с животным происходит совсем не так, как с тре-
нажером. Здесь все другое, и когда вас тащит «на буксире» 
таежная лайка, предназначенная для охоты на медведя, 
ничего кроме восторга это не вызывает. Ко всему проче-
му, долгие прогулки и отдаление от дома километров на 5 
в одну сторону повышают интерес к жизни. Удалось нор-
мализовать режим дня и общий тонус, а главное – лайка 
тоже довольна. Сам по себе вид спорта, которым я сейчас 
занимаюсь каждый день, называется «кане-кросс» в облег-
ченном варианте. 

У многих людей, мечтающих похудеть и улучшить самочувс-
твие, есть шанс. Для этого нужно не просто обзавестись со-
бакой, но именно подобрать ее с улицы или взять из приюта. 
Тогда преданность и высокий уровень дисциплины питом-
ца будут при нем. Также важно пользоваться только своими 
ногами для достижения максимального эффекта. Велосипед 
недопустим, поскольку собаку можно загнать, а моцион об-
легчается до уровня полной неэффективности. Если речь 
идет о лайке, то для прогулок нужно выбирать время раннего 
утра и позднего вечера, когда температура понижается. Эта 
порода предпочитает прохладу и днем быстро перегревает-
ся. И совсем не обязательно ориентироваться на спортив-
ные стремительные породы, они подходят далеко не всем. 
Иногда для здорового образа жизни достаточно небольшой 
и неуклюжей собачки. Главное, чтобы она вас радовала, за-
трагивала те струны в душе, которые будут поднимать вас с 
мягкой мебели в любую погоду во имя здоровья.
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Светоносный вид искусства
ВыПущен альбом-каталог, ПосВященный 30-летию  
Рязанской оРганизации союза ФотохудожникоВ России

В него вошли снимки 
авторов, принявших 

участие в юбилейной вы-
ставке.

Фотографическое  про-
странство  области  много-
лико  и  разнообразно.  Ог-
ромное количество авторов 
и направлений съемок – от 
свадебных  до  гастрономи-
ческих.  Но  что  составля-
ло  суть  творчества  лучших 
представителей этого искус-
ства  в  Рязани?  В  какой-то 
мере  выпущенный альбом-
каталог дает представление 
об этом. В первую очередь, 
это  симпатия  к  людям  и 
доброе  отношение  к  окру-
жающему миру. «Союз про-

должил и приумножил тра-
диции рязанской школы ре-
алистической фотографии, 
ярчайшим представителем 
которой  всегда  был  (и  ос-
тается  навсегда!)  Евгений 
Николаевич Каширин», – го-
ворит составитель альбома-
каталога,  член СФР Сергей 
Романов. 

Рязанская  организация 
Союза фотохудожников  со-

здавалась  на  базе  сущест-
вовавших  в  городе  народ-
ных коллективов: фотоклуба 
«Ока»  и  студии  «Мещера». 
Талантливые  фотографы 
способствовали творческому 
росту объединения. Многих 
уже нет среди нас. Их порт-
реты помещены в каталоге: 
Виктор Агеев, Евгений Каши-
рин, Геннадий Шлоев, Игорь 
Концевой,  Владимир Кова-
нов, Игорь Евстифеев, Евге-
ний Глушко, Виктор Покати-
лов, Сергей Сорокин.

В альбоме представлено 
творчество  пятнадцати  ак-
тивных авторов, радующих 
зрителей своими работами 
с каждой новой коллектив-
ной и персональной выстав-
кой.  Строками  знакомства 
служат  биографические 
справки. Натюрморты, пор-
треты, пейзажи, отдельные 
снимки и фотосерии  –  все 
это  позволяет  представить 
творческий процесс  рязан-
ского СФР во всей полноте. 
Организация стала инициа-
тором проведения в России 
фотовыставок  под  эгидой 
Международной  федера-
ции фотографического  ис-
кусства и успешно провела 
первые экспозиции Между-
народного  клубного фото-
конкурса «Берега» – теперь 
это  уже  часть  привычной 
фотографической  жизни 
Рязани.

Дальнейшая жизнь союза, 
его рязанского отделения, бу-
дет зависеть оттого, насколь-
ко успешно удастся органи-
зовать в нем работу с новым 
пополнением светописцев и 
как будут встречать молодых 
авторов мэтры фотографи-
ческого искусства.

Димитрий Соколов 
Фото  

анатолия осипенкова

ПочТА РоССИИ 
оТКРылА 
ПодПИСнУю 
КАМПАнИю 
нА ПеРВое ПолУГодИе 2023 Г.
1 сентября Почта России открыла подписку более 
чем на 6 200 изданий на первое полугодие 2023 г. 

В собственном подписном каталоге Почты – обществен-
но-политические, развлекательные и узкоспециализирован-
ные газеты и журналы, в том числе на национальных языках 
народов России. клиенты могут оформить и оплатить под-
писку на сайте компании в разделе «онлайн-подписка», в 
мобильном приложении, в любом почтовом отделении и на 
дому с помощью почтальона.  издания в электронном ката-
логе на сайте и в приложении можно искать как по названию, 
так и по подписному индексу или издателю. там есть возмож-
ность сортировки по категориям, читательским предпочтени-
ям, темам, алфавиту и популярности. клиент может выбрать 
подходящий способ получения подписных изданий: домой в 
почтовый ящик, в абонементный ящик в почтовом отделении 
или у оператора. Почта также предлагает оформить подпис-
ку для детей и подростков. для этого в почтовых отделениях и 
на сайте компании есть отдельный каталог, в котором более 
250 детских изданий.

кроме того, клиенты Почты России могут оформить бла-
готворительную подписку на периодические издания в адрес 
социальных учреждений в разделе федеральной программы 
«дерево добра» или любом почтовом отделении.

***
среди изданий, занесенных в каталог Почты России, об-

ластная газета «Рязанские ведомости». здесь вы всегда най-
дете самую свежую информацию о решениях, принимаемых 
властью, рассказы об истории родного края, его людях и о 
перспективах развития области. В пятничном выпуске вас 
ждут специальные рубрики: «собеседник», «Программы и 
люди», «азбука потребителя», «автоклуб», «на здоровье», 
«культурный слой», «спорт для жизни», «живая память», «без 
барьеров». а к нашим маленьким читателям каждую неделю 
приходит их любимец «Ведомостенок» с новыми сказками, 
ребусами и, конечно, их письмами и рисунками.

Подписная компания началась. с любимыми не расста-
вайтесь!

КУльТУРА

Коллективы Рязанского областного суда и Управления Судеб-
ного департамента в Рязанской области скорбят по поводу 
смерти судьи областного суда в отставке 

Яковлева евгения алексеевича 
и выражают искреннее соболезнование его родным и близ-
ким.

аРина муРатоВа,  
участница гРуППы 

AstAkhov:

– я случайно попала в кол-
лектив. Приехала из санкт-
Петербурга отдохнуть, а об-
рела близких по духу друзей. 
мы долго готовились к кон-
церту и за это время сплоти-
лись. я рада, что нас свела 
так судьба, чувствую, что тут 
я счастлива.

 ТочКА ЗРенИЯ

Жаркое закрытие сезона
устРоила Рязанцам гРуППа AstAkhov

Яркий завершающий аккорд

Михаил  
СКРИПнИКоВ

коРРесПондент

дРУГое КАчеСТВо ЖИЗнИ

общеСТВо
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тели прочувствовали самую 
разную гамму эмоций через 
музыку: грусть, радость, тре-
вогу и  любовь.  «Как может 
пройти концерт без песен про 
любовь? – отметил Алексей Ас-
тахов. – Это чувство, которое 
отзывается в любом человеке, 
кто хоть раз его испытал. Мы 
исполняем песни о самой раз-
ной любви: счастливой и нет, 
односторонней и взаимной». 
Слушатели охотно поддержа-
ли романтическую атмосферу 
и подсвечивали зал фонарика-
ми в поддержку музыкантов.

В финале артисты раздали 
всем желающим музыкаль-
ные инструменты, чтобы ус-
троить совместную импрови-
зацию. В исполнении песни 
«Районы-кварталы» и других 
хитов каждый смог поучаст-
вовать игрой, хлопками или 
просто  голосом. А  значит – 
почувствовать единение.

Кристина Белова

«Фотохудожники – 
это люди света. 
Завидная судьба!»

сергей Романов,  
член Рязанской 

организации сФР

АнонСы ноВых ВСТРеч ПРоеКТА 
«Т.У.С.А. нА ГРИбоедоВА» доСТУПны 
В ГРУППе ВКонТАКТе (16+)
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